

## Panamá - drogas

## Aumenta el narcotráfico y lavado de dinero en el istmo

Panamá, 27 mayo ( ). Las actividades de los carteles del narcotráfico y el vínculo de funcionarios panameños con esos trajines aumentan, revelan informes de la agencia antidrogas norteamericana y un libro recién aparecido en esta capital.

Es notable su incremento en lo que va del año en la zona libre de Colón, así como la presencia del cartel de Cali en el país, señala el documento de la DEA.

De acuerdo con el texto desde el 1 de enero las autoridades panameñas, con el auxilio de las norteamericanas, incautaron más de cinco toneladas de cocaína y arrestaron a 904 narcotraficantes, 134 de ellos extranjeros.

La droga llega a Panamá desde Colombia a través de la espesa selva fronteriza, en pequeñas embarcaciones o en avionetas que utilizan pistas clandestinas o la lanzan al mar, posteriormente es enviada a algún país centroamericano, principalmente Guatemala, y de ahí a Estados Unidos.

La DEA dice haber descubierto que el Banco Interocéano (INTERBANCO), del cual el presidente Guillermo Endara fue gerente por varios años, "lavó" 10 millones de dólares del narcotraficante colombiano Gonzalo Rodríguez Gacha, el mexicano.

El segundo vicepresidente de la república, Guillermo Ford, también está involucrado en esas actividades, según revela el periodista colombiano Fabio Castillo en su libro "la coca nostra".

Ford es socio del Dadeland Bank, involucrado desde hace dos años en la operación de lavado de dinero más grande descubierta en Estados Unidos, dirigida también por el mexicano, señala el libro.

Advierte, asimismo, que el procurador general de la república, Rogelio Cruz, fue director del first Interamericas Bank, controlado por los narcotraficantes colombianos Gilberto Rodríguez Orijuela y Jorge Luis Ochoa, de los carteles de Cali y Medellín, respectivamente.

## REAFIRMA FIDEL CASTRO CONFIANZA EN FUTURO DE LA REVOLUCION

El Presidente Fidel Castro expresó su confianza en el futuro, del proceso revolucionario cubano al afirmar que su país no volverá jamás a tener amo.

"No habrá quien nos gobierne, quien nos doblegue, porque por el honor conquistados lucharemos todas las generaciones", dijo el mandatario cubano a más de 400 ex combatientes de la columna guerrillera número 1 que el comandó en la Sierra Maestra.

Al hacer un recuento de las luchas del pueblo cubano por su independencia de Estados Unidos desde comienzo de siglo, señaló que "no importa cuanto haya crecido ahora el Goliath del norte, porque David ha crecido más moral y espiritualmente".

Fidel Castro presidió anoche una ceremonia de condecoración a ex combatientes de la columna 1 "José Martí", del Ejército Rebelde, en el municipio de San Antonio de los Baños, a unos 50 kilómetros al oeste de esta capital.

Destacó que con el mismo espíritu de sacrificio, valentía y confianza en la victoria con que estos lucharon contra la dictadura de Fulgencio Batista, el pueblo cubano enfrenta hoy las dificultades derivadas de la desaparición del campo socialista y el recrudescimiento de la hostilidad norteamericana.

"Pero hoy como ayer los valores patrios y revolucionarios han calado profundamente en nosotros y las futuras generaciones no aceptarán jamás renunciar a ello", enfatizó.

Los ex combatientes, muchos de los cuales se reencontraban por primera vez desde la gesta revolucionaria, habían permanecido 15 días laborando en planes agrícolas de provincia Habana.

El Presidente cubano se mostró emocionado al reconocer a muchos de ellos después de tanto años y dijo que tal vez pueda olvidar algún rostro con el paso de la vida, pero siempre los llevaré a todos en el corazón.

La columna 1 "José Martí" fue fundada por el jefe de la revolución con los sobrevivientes de la expedición del Granma en 1956 y con los primeros campesinos de la Sierra Maestra que se incorporaron a la lucha.

De ella se nutrieron luego, con el desarrollo de la guerra, la mayor parte de las nuevas unidades enviadas a otras regiones del país para enfrentar y derrotar al ejército de la tiranía batistiana en apenas dos años.

"No habríamos podido escoger un mejor momento para efectuar esta ceremonia, cuando nuestros enemigos se empeñan en destruir nuestra obra, derrotar nuestra revolución y eso significaría barrer a Cuba" apuntó.

Dijo que el espíritu que esos viejos combatientes han demostrado y demuestran ahora a pesar de los años, es el

que necesitan los revolucionarios de nuestros días para enfrentar la compleja situación que vive el mundo de hoy.

Y destacó que la historia de los 32 años de revolución "esta llena de hazañas y proezas".

"Lo que este país ha hecho por muchas causas justas en el mundo, por la independencia de muchos pueblos, en lucha abierta con ese gran imperio (Estados Unidos) tendrá que ser reconocida algún día por la humanidad, dijo en medio de fuertes aplausos.

El Presidente concluyó sus palabras con un verso de

## Comercio - enfoque

## Ronda Uruguay: avanza o retrocede?

Los poderes especiales otorgados al presidente norteamericano George Bush para agilizar la creación de un mercado común con México y Canadá fueron calificados por algunos analistas de avance y por otros de retroceso hacia la liberalización del Comercio Mundial.

Al respecto, el mandatario dijo el 24 de mayo ante empresarios en Boston que "este mercado único de 360 millones de habitantes que hoy producen seis billones de dólares, sobrepasará aún al mercado común europeo" y advirtió que no pararía hasta incluir a Sudamérica.

Pero mientras Estados Unidos se ocupa en construir un bloque comercial en Norteamérica, Japón busca fortalecer sus vínculos regionales en la Cuenca del Pacífico y Europa en donde se aproxima a la unión comercial y financiera.

De esta manera, casi cinco años después de negociaciones comerciales multilaterales del Gatt, cuyo fin preven algunos funcionarios para finales de este año, la división del mundo en bloques aleja cada vez más las perspectivas de liberalizar el intercambio fuera de estas regiones.

"Hoy por hoy nadie puede afirmar categóricamente que la ronda Uruguay va a ser un éxito, a pesar de ser conscientes que el éxito le sirve a todos", afirmó recientemente en la Habana el Secretario Permanente del Sistema Económico Latinoamericano (SELA) Carlos Pérez del Castillo.

Añadió que "un fracaso de la ronda Uruguay lle-

José Martí, héroe nacional de Cuba, quien dijo: "Yo quiero cuando me muera/sin patria, pero sin amo/tener en mi tumba un ramo/de flores y una bandera".

"Hoy podemos decirle a Martí, con legítimo orgullo, que tendrá flores, una bandera, tendrá patria y no tendrá amos" concluyó.

Luego de la ceremonia, Fidel Castro cenó y se despidió con los ex combatientes de la Sierra Maestra en una improvisada carpa de campaña, en medio de risas y recuentos.

varía a guerras comerciales entre los más grandes y un deterioro muy importante del sistema multilateral de comercio".

En estas circunstancias, nadie se atreve a dar por fracasada la ronda Uruguay del acuerdo general sobre aranceles y comercio (GATT), cualquier funcionario internacional consultado al respecto insistirá en que esto nunca ha ocurrido y que siempre, al final, se alcanzará un acuerdo.

Durante una visita de cuatro días a Japón, el presidente de la Comisión de la Comunidad Económica Europea (CEE), Jacques Delors, declaró el 25 de mayo que la Europa de los 12 estaría dispuesta a hacer concesiones en la rebaja de subvenciones agrícolas, siempre y cuando Estados Unidos haga lo mismo.

"Si Washington esta dispuesto a cortar los subsidios de sus productos agrícolas de forma beneficiosa para los países en desarrollo, entonces la CEE reduciría o quizás aboliría los subsidios por su parte", expresó Delors, connotador de que una concesión Europea ayudaría a desbloquear las conversaciones de la ronda Uruguay.

Sin embargo, los grupos de presión del sector agrícola en Estados Unidos, Europa Occidental y Japón, promotores del apoyo a la producción doméstica y a las exportaciones, no comparten la disposición de Delors al compromiso, aún cuando los gobiernos se pronuncien por eliminar esos pagos.